



Oficina de Estudios Económicos

Relación Bilateral Colombia – Surinam

Exportaciones

- Entre 2018 y 2021 se exportaron en total USD 27,3 millones en bienes con destino a Surinam, siendo 2018 el año con menores ventas (USD 4,9 millones) mientras 2019 el año con mayores ventas (USD 9,7 millones).
- El 99% de las exportaciones en estos últimos años han estado en la categoría de bienes “No minero-energéticos”.
- En 2021, las ventas hacia Surinam llegaron a USD 6,4 millones, un aumento de 3,6% frente a 2020. Las principales exportaciones hacia Surinam fueron de productos de panadería, pastelería o galletería, incluso con adición de cacao (21,2% de participación), azúcar (20,5%), productos químicos y preparaciones de la industria química o de las industrias conexas (11,4%, principalmente lo relacionado con desincrustantes), compresas y tampones higiénicos (8,8%), las demás preparaciones y conservas de carne (5,6%), transformadores eléctricos, convertidores eléctricos estáticos y bobinas de reactancia (4,1%) y manufacturas de amiantocemento o celulosacemento (3,1%, principalmente placas, paneles, losetas, tejas y artículos similares).
- En lo corrido entre enero y abril de 2022 se han exportado USD 3,1 millones, un aumento de 74% frente al mismo periodo de 2021. Se han visto crecimientos importantes en las exportaciones de azúcar (+447%), transformadores de dieléctrico líquido, de potencia inferior o igual a 650 kva (+136%), preparaciones desincrustantes (+111%), resinas alcidicas, en formas primarias (+62%) y preparaciones y conservas de carne (+57%), entre otros.

Importaciones

- Entre 2018 y 2021 se importaron USD CIF 620 mil en productos provenientes de Surinam, dejando un valor promedio anual de USD CIF 155 mil. En esos años, el menor valor importado ocurrió en 2020 con alrededor de USD CIF 25 mil, pero el mayor valor importado se produjo al año siguiente con USD CIF 312 mil.
- En los últimos cuatro años, la mayor participación en las importaciones desde este origen han estado relacionadas con materias primas y productos intermedios para la industria (43% de participación), sin embargo, en 2021 la mayor participación se concentró en bienes de consumo duradero (56% de participación).
- En 2021, la mayoría de importaciones estuvieron relacionadas con los “display” de cristal líquido sin controladores («drivers») ni circuitos de control (52,6% de participación), seguidas por pescado congelado (13,2%), preparaciones alimenticias (12,9%) y refrigeradores y congeladores (12,9%).



- En el primer trimestre de 2022 se importaron USD CIF 86 mil de productos con origen en Surinam, un crecimiento de 11% frente al primer trimestre de 2021, sobre todo impulsado por un crecimiento de 31% en los "display" de cristal líquido sin controladores («drivers») ni circuitos de control.

Balanza Comercial

- Vistos los datos de exportaciones e importaciones entre Colombia y Surinam se observa que la Balanza Comercial es superavitaria para Colombia.
- Entre 2018 y 2021, el superávit promedio anual para Colombia estuvo en USD 6,67 millones, siendo 2019 el año con el mayor superávit (USD 9,54 millones).

Inversión Extranjera Directa

- La Inversión Directa de Colombianos en el Exterior (IDCE) con destino a Surinam no ha sido significativa en el registro que se tiene desde 2012 por parte del Banco de la República. Se tuvieron inversiones directas hacia empresas de ese país por USD 809.149 en 2012 y por USD 1.237 en 2019.
- Por otro lado, en la información trimestral de Inversión Extranjera Directa (IED) del Banco de la República no se tienen registros de IED proveniente de Surinam.

Turismo

- Entre 2018 y 2021 salieron del país 1.137 colombianos con destino Surinam, siendo en promedio 284 personas por año. En 2019 el número de colombianos que salió hacia ese país fue de 505 mientras en 2021 fue de 130 personas (171 personas menos que en 2020), lo que lo ubicó como el destino número 77 de las salidas al exterior de los colombianos.
- Entre enero y marzo de 2022, las salidas de colombianos hacia Surinam ha sido de 73 personas, 56 más que en el primer trimestre de 2021.
- Entre 2018 y 2019 se tenía una visita promedio de 646 ciudadanos provenientes de Surinam, con la pandemia en 2020 este número cayó a 144. En 2021 se tuvo un incremento de 70 visitantes desde este origen, llegando a 214 personas, lo que lo ubicó como el origen número 79 de los turistas en el país.
- Entre enero y marzo de 2022, la llegada de visitantes residentes en Surinam ha sido de 98 personas, 74 más que en el primer trimestre de 2021.